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CONCEJO 
MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ ~ 

RESUMEN ACTAS SIÓN , R 
ON ,EJ 

JUEVES 05 DE GOS~ O 021 .30 HRS. 
~ OD IDAD R MO A 

En Conchalí, se inicia la sesimn ~jd nar el j jo municip 1, a ! ... ..._,,,,., 
salón La Cañadilla , presidida ~or j 1 \ e - or René De La eg 

CONCEJALES PRESENTES \ 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. SANTIAGO ARRIAGADA ROJAS 
3. SRA. MARJORIE MELO VALENZUELA 
4. SRA. PATRICIA MOLINA MOLINA 
5. SRA. DENNISSE PALACIOS GUZMÁN 
6. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
7. SR. MARIO SOTO ALARCÓN 

CONCEJALES AUSENTES 

1. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
2. DANIEL BASTÍAS FARÍAS 

3. PATRICIO HERNÁNDEZ DOMINGUEZ 

CORESAM 

1. DIRECTOR DE SALUD 

TEMAS: 

ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTOR ASES. JURÍDICA (S) 
S. COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 

RODRIGO FERNANDEZ 

1. Aprobación Acta Sesión Ordinaria de Concejo 15.07.21 

2. Cuenta. 

3. Información Relevante Situación Comunal.- Proceso de Vacunación COVID - 19. 

4. Autorización para suscribir Convenio Mandato "Elaboración del Proyecto y 
Construcción de las Obras de Conservación calle Tupungato, comuna de 
Conchalí", entre la Municipalidad de Conchalí , la Subsecretaria de Transportes y 
el SERVIU, que considera un aporte municipal de $150.000.000.-
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5. Autorización para suscribir contrato propuesta pública "CONSERVACIÓN DE 
VEREDAS DE CONCHALÍ, V ETAPA", con ID Chilecompra 2581-4-LR21 , con 
oferente que obtuvo el primer lugar en la evaluación, a saber: 

Razón Social : CONSTRUCTORA ALVIAL S.A., RUT.: 79.738.590-5. 

Oferta Económica Suma Alzada (con IVA): $1.635.000.01 O.-

Plazo Total Ofertado para Ejecución del Proyecto: 360 días corridos. 

6. Aprobación del representante del Concejo en el directorio de CORESAM, en 
conformidad al artículo 15 de los Estatutos de dicha corporación , en relación al 
artículo 79 letra i de la Ley N°18.695. 

7. Informa Establecimientos Educacionales Municipales Postulantes a la Asignación 
de desempeño Colectivo (ADECO): 

DRA ELOISA DÍAZ INSUNZA 
LICEO ALMIRANTE GALVARINO RIVEROS 
PEDRO AGUIRRE CERDA 

- ALLIPEN 
ATENEA 
CAMILO HENRIQUEZ 

8. Entrega Modificación Presupuestaria Nº13 

9. Entrega Modificación Presupuestaria Nº14 

1 O. Presentación de Cronograma de trabajo Proceso de Certificación Ambiental 
Municipal SCAM Intermedio 2021 . 

11. Autorización para suscribir Prorroga de Contrato "Servicio de Recolección y 
Traslado de Residuos Urbanos 2019-2021 ", por el periodo de dos meses. 

12. Varios. 

COMPLEMENTO 

1.- Renovación patentes de alcohol segundo semestre 2021 

,,.,,., --: ~ - ¡_; bación traslado de patente de alcohol Rol 4-846 
/ ' LJ~ 
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PRIMER TEMA 
APROBACION ACTA 
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S. ORDINARIA 15.07 .21 

La concejala señora Grace Arcos M., señala al respecto, que en el punto 7, no se recoge 
por completo su intervención, ni las de sus colegas. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F. , propone retirar el punto de tabla y volver 
a incluirla en la próxima sesión . 

Se acuerda retirar el Acta S. Ordinaria del 15.07.21 e incluirla en la próxima sesión . 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

1. Entrega de Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria 22.07.21 

2. Memorándum Nº 306 de fecha 23.07.21 , de Adm. Municipal , responde consulta 
realizada por la concejala Sarmiento, sobre reparación de luminaria en plaza ubicada 
en Pasaje 5 con Pasaje 7. 

3. Memorándum Nº 307 de fecha 23.07.21 , de Adm. Municipal , responde consulta 
realizada por el concejal Soto, sobre reposición de luminarias en Parque Granada con 
Cardenal Caro y la Coruña. 

4. Memorándum Nº 308 de fecha 23.07.21 , de Adm. Municipal , responde consulta 
realizada por la concejala Palacios, sobre limpieza y retiro d escombros y residuos de 
sitio donde está emplazada la sede de la Unidad Vecinal Nº9 Unidad y Esfuerzo. 

5. Memorándum Nº 325 de fecha 28.07.21 , de Adm. Municipal , responde consulta 
realizada por la concejala Arcos, sobre estado de avance y etapas en las que se 
encuentra el proceso de actualización del Plan Regulador. 

6. Memorándum Nº 326 de fecha 28.07.21, de Adm. Municipal , responde consulta 
realizada por la concejala Palacios, sobre prorroga de patentes de feria para carros de 
pescados y mariscos. 

7. Memorándum Nº 329 de fecha 29.07.21 , de Adm. Muncipal , responde consulta realizada 
por la concejala Arcos, sobre evaluación de plan de desratización en cada una de las 
sedes vecinales. 

8. Memorándum Nº 330 de fecha 29.07.21 , de Adm. Municipal, responde consulta 
realizada por la concejala Palacios, sobre atención de público en el Departamento de 
Zoonosis e Higiene Ambiental. . 

9. Memorándum Nº 331 de fecha . 29.07.21 , de Adm. Municipal, responde consulta 
realizada por la concejala Sarmiento, sobre supervisión de semáforo ubicado en Avda. 
Independencia con Cañete. 
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10. Memorándum Nº 334 de fecha 30.07.21, de Adm. Municipal, responde consulta 
realizada por la concejala Arcos, quien ha solicitado información sobre el estado 
de situación Calle Tupungato. 

11 . Memorándum Nº 336 de fecha 02.08.21, de Adm. Municipal, da respuesta a consulta 
realizada por la concejala Palacios, sobre socavón en Calle Elcira Espinoza con Av. 
Independencia. 

12. Memorándum Nº 337 de fecha 02.08.21 , de Adm. Municipal, responde consulta 
realizada por la concejala Sarmiento, sobre visita a vecina domiciliada en Ignacio 
Carrera Pinto, socavón en el patio de su domicilio. 

13. Memorándum Nº 338 de fecha 02.08.21, de Adm. Municipal, responde consulta 
realizada por la concejala Molina, sobre factibilidad de instalación de semáforo en Av. 
General Gambino con Av. Principal. 

14. Memorándum Nº 92 de fecha 04.08.21 , de la Dirección de Control, remite Informe 
Programático Presupuestario del Trimestre Abril a Junio de 2021 . 

15. Borrador de Estatutos Corporación Municipal de Conchalí de Desarrollo, Cultura y 
Deporte, para su constitución . 

16. Entrega propuesta de bases FONDEVE 2021 . 

SEGUNDO TEMA 
INFORMACION RELEVANTE SITUACIÓN COMUNAL.- PROCESO DE VACUNACIÓN 
COVID-19. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. Indica además, que dentro de 
este punto, se informara sobre el retorno a clases 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, expone en base a 
power point, documento que forma parte integrante de la presente acta. 
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0'ESTADO 
COVID-19 

PROCESO 
0° VACUNACIÓN 

05 AGOSTO 2021 
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CALL CENTER SALUD CONCHALI 

800 360 122 

REPORTE NACIONAL COVID· 19 
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REPORTE COVID-19 COMUNAL 

Nº Total de contagiados : Total de personas fallecidas I Residencias S."lnitartas 

14.541 * ! .. 1 • Conchal 423 
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EVOLUCION CASOS ACTIVOS 2021 

POSfflVIDAD 
PCR 

POSITIVIDAD 
TEST DE ANTIGENO 

PROMEDIO CASOS DIARIOS 

~M ~8 ~n ~~ ~ft ~u~~~~ 
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NUMERO 
REPRODUCTIVO R_e 

• 
CONCAALÍ 

R efectivo: 0.88 

INDICADORES DE TESTEO Y TRAZABILIDAD .• . 
IN~OORU OE l'UffO 
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Metro 
Vivac eta 

Oébt-> P<=~'1"' ,, . .J.la O d 1 9 30 H h cwutide·óe~t·:,:i ._.. es e as : rs. asta AGOTAR STOCK 

DUDAS Y 
CONSULTAS 800 · 360 · 122 

~ CALENDARIO DOSIS DI •FUERZO 
Entre el 11 y el 13 de agosto 

~ 
~ 

M,ércolc:, 11 v.c·ncs 13 

Personas do 
86ymása os-

Personas entnt 
82 y 8S aftos• 

Personas entre 
79 y 8l aftos ... 

•vacunadas con 2" dos.i, Sfoovac entr1.> el l y el 14 de mar.io 

PelsonlS lnmunocomp,~as ·dflde los 16 al\os" 
irtiP dt ótOWtélldo. Cf~~~t<l~ieot. ~ tl'lv~· .. 
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Entre el 16 y el 20 de agosto 

Persoruis entre 
7Sy78a~ 

Personas enu. 
12 y 74 aftos• 

10 

Personas entre 
64y69afto~ 

Porsonas lnmunocomprot'Mtida desct. los 16 ai'i~ 

Petsonas entre 
SSy63ai\~ 

~llllltCinnwnesentmAmlc!n:osbioklQ~n~cli 1~ o~~ ... 

"Que hiiyan ~ibldo ~Ullm.J completo hasta 4!1 :n de mayo 

VACUNA COVID· 19 REPORTE NACIONAL 

13.352.574 
TOTAL 

PERSONAS VACUNADAS 

82,02% 
DE POBLACIÓN OBJETIVO 

HA COMPLETADO SU 
ESQUEMA DE VACUNACIÓN 
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87,84% 
DE POBLACIÓN OBJETIVO 

VACUNADA CON PRIMERA DOSIS 
Y DOSIS ÚNICA 
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VACUNA COVID· 19 REPORTE COMUNAL 

103,459 
TOTAL 

PERSONAS VACUNADAS 

86,4% 

,,,,, 

95,2 % 
DE POBLACIÓN OBJETIVO 

HA COMPLETADO SU 
ESQUEMA DE VACUNACIÓN 

DE POBLACIÓN OBJETIVO 
VACUNADA CON PRIMERA DOSIS 

Y DOSIS ÚNICA 

VACUNA COVID· 19 
Cobertura de vacunación SARS·CoV·2 Conc:halí y R.M 
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VACUNA COVID· 9 • 
CONCHALI 

% Vac:unaclón Total Pois. 12·17 AROS 

.. ,. 

VACUNA COVID· 19 
Numero do personas vo.cunodoi 12 a 17 Aii'IOS CONCHAlf 
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VACUNA COVID· 19 CONCHALÍ 

sinovac• 

137.956 

SINOVAC 

45.435 

PFIZER 

AstraZeneca 

• [ji ffi' ffi ~ ~ 
• CanSinoBIO 

7.500 
ASTRA 

ZEN E CA 

3.087 

CANSINO 

VACU A I FLUENZA REPORTE NACIONAL 

-------·- ...................... -----------------------·---'·----·--·--------, 

6.066.946 
TOTAL 

PERSONAS VACUNADAS 
CONTRA LA INFLUENZA 

13 
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VACUNA INFLUENZA RE ORTE CO UNAL 
.,• •. 

CAMPAÑA TES APIDO VIH CONCHALÍ 

9 Polideportivo Conchalí 
Av. lndependencía 5841 . Metro Cardenal Caro 
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Terminada la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

La concejala señora Marjorie Melo V., consulta sobre la tercera dosis que se va a 
administrar a los adultos mayores, comparándolo con la vuelta a clases de los niños. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, señala que según lo 
informado por el Ministerio de Salud, efectivamente se informó que el criterio para entregar 
esta dosis de refuerzo está dada fundamentalmente, por dos factores, el primero es para 
las personas que tienen un mayor riesgo de reinfección , así como también, las personas 
que completaron con anterioridad su esquema de vacunación, fundamentalmente adultos 
mayores, el Ministerio ha argumentado estas dos categorías. 

La concejala señora Grace Arcos M., indica que el Director ha informado que estaría 
resuelta la situación del stock, consulta como se evaluó la situación cuando se dio, cómo 
se resolvió, que solución se les dio a los vecinos frente al quiebre de vacunas durante los 
últimos días. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, expresa que ha sido 
bastante compleja la situación de despacho de las vacunas pfzier no solo en Conchalí, sino 
que en las distintas comunas, señala que en. ese sentido, les ha complicado esta situación, 
la vacunación por calendario que les correspondía a los adolescentes no se encontraba 
disponible, en ese sentido, señala que la comuna de Conchalí ha flexibilizado información 
de acuerdo a lo entregado por la SEREMI la posibilidad que en los próximos días, las 
personas que se estaban vacunando por calendario y no había vacuna, se le considero esa 
excepción . Manifiesta que en general, ha sido compleja la articulación . 

Agradecen la presentación. 

El Alcalde señor René De La Vega F. , ofrece la palabra a la Directora de Educación . A su 
vez, saluda a todos los Gremios de Educación de CORESAM, SUTE y Colegio de 
Profesores. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., señala que como se indicó al comienzo 
de la sesión , el punto 3 de la tabla se complementó para poder tratar tema del retorno a 
clases de niños y niñas de la comuna, considerando que Conchalí se encuentra en fase 3, 
para ello, señala que están presentes los Directores de los Establecimientos Municipales, 
solicitaron el uso de la palabra los representantes de los Gremios SUTE y Colegio de 
Profesores, doña Alejandra Flores y don Álvaro Muñoz, se les invita poder hacer uso de la 
palabra. 

La señora Alejandra Flores Colegio de Profesores, señala que agradecen el espacio que 
se ha dado hoy, para poder expresar la preocupación sobre el retorno, lo han llamado 
retorno "inseguro". Indica, que efectivamente han tenido varias reuniones con los 
representantes de la Corporación, con la Dirección de CORESAM y también con el Alcalde, 
donde les expresaron las preocupaciones sobre el tema del retorno, señalando que hay 
ciertas condiciones, que en un comienzo se habían dicho que eran inviables, los docentes 
estaban muy afectados por no contar con el seguro COVID, dado que quienes retornan a 
la presencialidad y al contacto directo con los alumnos, son los docentes, los que están más 
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expuestos más que el resto de los asistentes de la Educación. Señala que dada la 
persistencia, que han establecido como Dirigentes de los distintos Gremios, es que se ha 
logrado que efectivamente hoy día han recibido la respuesta que se les entrega por parte 
de la Corporación, señala que habían muchas comunidades educativas que estaban 
pensando en no volver y continuar con las clases virtuales, no era una paralización, si no 
que una medida de presión, ya que sintieron que las condiciones no estaban dadas, 
esencialmente por el tema del seguro. Expresa que ya tienen el tema del seguro 
adelantado, señala que hoy existen otras preocupaciones, por ejemplo desde cuándo se 
hace efectivo el seguro, la Directora de Educación les ha indicado que una vez que sea 
contratado, por lo tanto, las personas que debiesen volver el día lunes a los 
Establecimientos, ya contarían con este seguro COVID, pero aun así, señala que hay 
importantes preocupaciones que les aquejan como trabajadores de la educación. Agrega, 
que el Presidente del Colegio de Profesores, expresara algunas situaciones que les 
preocupa, indica además, que hay una máxima preocupación en la Escuela Especial, la 
cual tiene condiciones absolutamente diferentes a las que tienen todas los demás 
establecimientos, indica que la comunidad educativa se ha reunido con ellos, hará llegar 
una carta donde han expresado las múltiples variables que según ellos no están cubiertas. 
Solicitan que no exista una presión de ingreso para esta comunidad educativa para el día 
09 de agosto. 

El señor Álvaro Muñoz Presidente del Colegio de Profesores, expresa la molestia, ya 
que desde un comienzo, cuando se pensó en poder empezar a conversar acerca de un 
seguro, indica que desde un comienzo se dijo que no, luego se asume un seguro que 
comparado con los gastos es menor. Indica, que tal como lo ha mencionado doña Alejandra 
Flores, esto se ha logrado en base a la presión, expresa que sería interesante que de cada 
Establecimiento hubiese un delegado y que ellos también pudiesen expresar en la sala , 
manifiesta que este retorno es apresurado. Señala que hay elementos que en los 
Establecimientos están haciendo falta, por ejemplo, reemplazo de los auxiliares, indica que 
hay reemplazos que no se están cumpliendo, es necesario que se vea en detalle para poder 
cumplir, sobre todo con el tema sanitario. Además, les han consultado por una serie de 
elementos que se han ofrecido para cada Establecimiento, solicitan saber las fechas desde 
cuando contaran con estos elementos. Finalmente, solicitan la conformación de las 
cuadrillas sanitarias. 

La señora Alejandra Flores Colegio de Profesores, indica que las cuadrillas sanitarias 
no están conformadas en todos los Establecimientos, entendían que esta era una condición 
sanitaria para el regreso, deben hacer la revisión correspondiente. 

Expone la Directora de Educación señora Fabiola Pizarra, expone en base a la siguiente 
presentación, documento que forma parte integrante de la presente acta. 
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IMPLEMENTACION CORE.SAM 

ELEME TOS DE PROTECCIÓN PERSONAL V ASEO 

SET llMP'tZ..A • 

t~•Atlt(Jt,1Hf,.l0 ClO~O f$.J'0'4 b l'A;tOMUtllU~ G~A~,11 DS , .. ~10 IVZOTll"O 901..SAS t)fe.A.S4.fll,.\ tOt.!:..SO(a.A.S.tnU. 
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IMPLEMENTACION ESPACIOS Y CONDICIONES 90RESAM 

SANITARIAS 
• Acrílicos en espacios comunes 

• Ventilación en salas de clases 

• Señaléticas 

• Tótem y pediluvio 

• Registro trazabilidad en entrada 

• Existencia de Comité Paritario y/o Cuadrillas Sanitarias en todos los 
establecimientos. 

• Adquisición de seguro extra para todos los funcionarios. 

uardo de espacios de autocuidado para funcionarios. 

· oculación para todas y todos las funcionarios. 

18 
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PROTOCOLOS Y MEDIDAS SANITARIAS 

• Protocolo de medidas sanitarias para EE. 

• Protocolos de alerta temprana en contexto COVID~19. 

• Protocolo de transporte escolar. 

• Protocolos específicos que requieran . EE. 

IMPLEMENTACIÓN PEOAGOGICA 

• Propuesta pedagógica trabajadas en cada establecimíento educacional con 
toda la comunidad educativa entregadas en Plan de Funcionamiento 2021. 
Se contemplan cambios de acuerdo a las necesidades de cada EE durante 
los periodos de reflexión docente. 

• Criterio de flexibilidad y gradualidad en cuanto a la organización 
pedagógica de cada EE. Cada establecimiento decidió la modalidad de 
clases de acuerdo a las condiciones existentes. 

• Resguardo del cumplimiento flexible del plan de estudio y la priorización 
curricular, énfasis en nivelación de aprendizajes. 

• Adquisiciones de implementos requeridos en proceso. 
• Aplicación de encuesta por curso para confirmar presencialidad (aprox 

56%). 
de espacios para el trabajo no lectivo consensuada de manera 

a comunidad (modalidad 3xl o 4x1). 
tívas del proceso. 

Luego de la presentación , indica que hoy están las condiciones sanitarias para dar este pie 
de retorno a clases y seguro. 
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El Acalde señor René De La Vega F., expresa que hoy es un proceso voluntario de cada 
vecino, cada uno decidirá el regreso de cada niño, esto se evaluara paso a paso. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., señala que le parece atendible lo que señalan 
los representantes del Colegio de Profesores, y le preocupa que este momento, siendo 
todos adultos, siendo todos responsables, están en una sala con un aforo que se supone 
que es para 12 personas, superándolo ampliamente, cómo se controlara supervisar el aforo 
en los niños, no ve el plan de contingencia, le hace falta saber cuál será lo procedimental. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M., señala que le extraña que no estén en la sala 
el Sindicato de Profesores, es importante saber qué opinan acerca de esta situación. 

La concejala señora Patricia Molina M., consulta si tendrán la posibilidad de dar su 
opinión algunos Directores presentes en la sala. 

El Alcalde señor René De La Vega F., indica que si, ellos tendrán la palabra. 

La concejala señora Dennisse Palacios G., señala que en relación al 56% que se indica, 
le hace ruido, le gustaría saber si existe un catastro del rango etéreo de los niños de este 
56%, solicita saber las edades de los niños de los que se habla, como bien se ha dicho, 
difícilmente a los niños más pequeños se les podrá controlar con el uso de la mascarilla, 
manifiesta que sería interesante que se les mostrara el rango de los niños que estarían 
volviendo a clases. 

El concejal señor Mario Soto A., indica que le satisface y le pone muy alegre conocer a 
los representantes del Colegio de Profesores y a los diferentes Directores de los 
Establecimientos, entran aires nuevos a la conversación. Entiende que la cifra dada, es 
aquella disposición que existe de un 56% de asistir al Colegio, entiende que las cifras reales 
de participación y asistencia son distinta, espera que esto se aclare. 

La concejala señora Marjorie Melo V., indica que se habla de las clases hibridas, es una 
de las preocupaciones de los Directores, señala que le gustaría saber la opinión de algún 
representante, cómo llegan a un consenso sobre las clase presenciales o virtuales. 

La concejala señora Grace Arcos M., señala que valora que se haga una presentación 
más particular con respecto a la situación pedagógica, indicando que hay cuestiones que 
le llaman la atención, en relación a la diferencia en el relato, principalmente sobre la cuadrilla 
sanitaria, desde el Gremio, que tienen la voz de los trabajadores organizados, se plantea 
que en algunos establecimientos no existe, el Alcalde señala que sí existe, sería bueno que 
se despeje esa situación, consulta cual es la situación concreta con respecto a esos 
espacios. Por otra parte, indica que le parece que es muy relevante, esa misma 
particularidad del tema de las cuadrillas, ya que hay una transversalidad con respecto a la 
representación que esta tiene, acá se puede ver representadas a los Directoras y 
Directores, a los Profesores, al mundo de los trabajadores de la Educación (SUTE), pero 
no pueden escuchar ninguna voz de ninguna niña o niño, siempre se escucha la voz de los 
dgt t.; o se sabe la opinión que tienen los niños y niñas, le parece muy relevante saber 

,sna cua~ I sanitaria está existiendo o no. 
Por otro la~ señala que cuando se menciona que hay disposición de poner pausa, de 

~ e c · ndo es necesario, de volver a evaluarlo, está muy bien, pero también hay 
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que ser súper claros, en el ámbito de la educación no pueden estar en ensayo y error con 
la vida de los niños y niñas, indicando que no hay claridad respecto de si un niño/niña, 
profesor/profesora se contagia , cuales son los protocolos y pasos a seguir, además, 
manifiesta su alta preocupación sobre no observación centralizada de parte de la 
Corporación . Por último, indica que desea manifestar su preocupación con respecto a la 
Escuela Humberto Aranda, hay una situación efectivamente especial que se debe tomar 
atención , es una situación que manifiestan los profesores, solicita que se pueda reevaluar 
la situación del retorno a clases, sobre todo en ese Establecimiento, además señala que no 
ha visto la situación de los catastros, la situación de los profesores y profesoras. Pide se 
den los espacios necesarios para las reflexiones de las y los docentes. 

La Directora de Educación señora Fabiola Pizarra, señala que cuando expuso lo de la 
cuadrilla , fue clara en decir que existen cuadrillas sanitarias y/o Comités Paritarios, por lo 
tanto, indica que en algunos Establecimientos hoy existen las dos cosas y en otros están 
trabajando con Comités Paritarios, no obstante a eso, la instancia que ingresen a ese 
Comité Paritario estudiantes y apoderados, es el proceso en que están los Establecimientos 
hoy día. Con respecto al Sindicato de Profesores, indica que han tenido las mismas 
reuniones que con el SUTE y el Colegio de Profesores, la única sugerencia que tenía es 
sobre el seguro. En relación a lo indicado por la concejala Arcos , señala que las voces de 
los niños si son escuchadas, son parte del Consejo Escolar. 

La Inspectora General señora Karina Moreno Carrasco del Establecimiento 
Araucarias de Chile, señala que se siente orgullosa de estar en el Concejo, representando 
a su Escuela, respeta la posición del SUTE y del Colegio de Profesores, se siente feliz que 
ellos tengan esta preocupación de este retorno seguro, expresa que como Escuela tiene 
diferencias de un plan educativo en el sistema, señala que han trabajo mucho tiempo en 
este plan de retorno seguro, en tratar de volver a establecer el contacto con los niños de 
manera presencial , es necesario asegurar que en retorno debe ser cuidadoso, a fin que los 
niños entren bien y salgan bien. Señala que se trabajó en una encuesta, arrojando que su 
comunidad quería volver, han trabajado bastante en este plan de retorno seguro. Agrega, 
que le llama la atención lo mencionado anteriormente, en relación a que los profesores no 
quieran clases híbridas, indica que su comunidad educativa decidió que optaban por clases 
híbridas. 

La señora Andrea Rafful Directora de la Escuela Allipén , indica que es Directora de un 
Establecimiento con 300 estudiantes y efectivamente, señala que desde el año pasado 
comenzaron a trabajar con el plan de funcionamiento y retorno seguro, no ha sido un trabajo 
que se ha realizado en el último tiempo y donde efectivamente, ha estado considerada toda 
la comunidad educativa, los niños, los profesores, los apoderados, como prioridad , es la 
salud de la comunidad escolar. Señala que frente al plan de funcionamiento, en el ingreso, 
han hecho todo un seguimiento de la comunidad educativa, se ha hecho un trabajo 
sistemático en donde se ha trabajado primero con los profesores, para ver cómo era la 
forma en que ellos querían participar. Expresa que el aforo de las salas se respeta, están 
repartidos en grupos, en jornadas parcializadas, están divididos por listas, de acuerdo a las 
necesidades de cada estudiante. Indica que los estudiantes han manifestado que están 
felices, se debe concentrar este retorno en los estudiantes y en su salud mental, que los 
niños requieren interacción entre ellos, requieren aprendizajes reales, remotamente es 
difícil medirlos, al igual que los docentes, están felices de reencontrarse, cuando se hace 
en comunidad , conversado, no tendría porqué ser un retorno no seguro, cue t~ 'Ao~ s· 
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insumos que la Directora ha mencionado y efectivamente se han dado lineamientos. 

La señora Mariela Cruz Directora del Establecimiento Humberto Aranda, expresa que 
es un Establecimiento que atiende a una comunidad con riesgos múltiples, con distintos 
síndromes, con distintos trastornos, cuentan con 77 niños en su matrícula, de estas 77 
familias, indica que 22 han manifestado que necesitan retornar al Colegio, ese mismo 
trastorno que en la Escuela lo llevan al proceso educativo, ahora lo están viviendo en el 
hogar desde el estallido social. Indica, que cree firmemente que los estudiantes necesitan 
volver, puede dar fe, que su Establecimiento, ha recibido los insumos por JUNAEB y por 
esta Administración de CORESAM. Es verdad que hay cierta preocupación por los 
estudiantes, pero no todos son igual, hay diversidad y por ende, hay diferentes necesidades 
y quieren volver. 

El señor Alberto Mora Director del Establecimiento Alejandro Bernales, menciona que 
es un honor estar en esta instancia con los representantes elegidos por la comunidad para 
regir y dirigir la comuna. Indica, arte señalando que el primer y último responsable de todo 
lo que pasa, de todo lo bueno y lo malo, es el Director. Menciona que en el Establecimiento 
cuentan con una representante de los docentes, elegidos por ellos mismos y una 
representante del SUTE, indica que ellas son muy rigurosas y exigentes en el trabajo que 
hacen, por el momento no ha sido necesaria la cuadrilla sanitaria. Por otra parte, señala 
que siempre ha defendido la autonomía de los Establecimientos y comunidades educativas, 
indica que su comunidad ha decidido la realización de clases hibridas, el escenario ahora 
cambia con el seguro. Pide confianza en que los Directores y las Comunidades Educativas 
están haciendo lo posible para que sea un retorno seguro, pero si , aclara, que nada 
garantiza que puede haber algún contagio, pero si llegase a haber alguno, existe un 
protocolo. 

El señor Raúl Astudillo Director del Establecimiento Abdón Cifuentes, señala que don 
Alberto los ha representado en sus palabras, que es un honor estar en la Sala de Concejo 
y poder expresar lo que están viviendo. Indica que en su comunidad escolar, han discutido 
latamente el retorno, una parte del Colegio está por no volver el día lunes, pero hay otra 
parte que si está por volver, indica que en el Establecimiento han realizado 3 encuestas, 
desde principio de año, las cuales han tenido variaciones, 362 familias quieren enviar a sus 
hijos a la Escuela y 466 que no quieren enviar a sus hijos, en total son 868 personas que 
contestaron la encuesta. Expresa que hace pocos días, que les llegaron cerca de 2 millones 
en elementos para protección. Por último, indica que valora de esta pandemia , que se han 
podido acercar más a los apoderados, han estado en diversas reuniones con ellos y esto 
ha permitido un acercamiento. Señala que el lunes partirá con la enseñanza básica. 

El Alcalde señor René De La Vega F., agradece las intervenciones de todas y todos las y 
los Directores. 

La Directora de Infancia señora Mariana Orrego, señala que como lo ha mencionado la 
concejala Arcos, hay una invisibilizac_ión en relación a los niños y niñas, expresa que en 
general los adultos toman decisiones sin su participación y es parte de los derechos 

~ entales de ellos, considerar su opinión en todos los temas que les afecten , el 
/ ' ,_. - dere'dt11 a la educación, es uno de los temas principales para ellos. Indica que el Área de 

· lnfanciáo urante el año pasado, estuvieron muy poco con teletrabajo, mantuvieron un 
~ EC .fr~yo é erreno, en un contexto pandémico, donde habían muchas restricciones y donde 
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hubo un alza de vulneraciones, necesitaban estar cerca de los niños, pide que tengan en 
consideración la voz de los niños. 

La Directora de Educación señora Fabiola Pizarro, manifiesta que están trabajando con 
las comunidades educativas y en ellas, los estudiantes son la parte esencial, pide a los 
concejales que confíen en que se está haciendo un proceso con la responsabilidad que 
esto corresponde. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora Patricia Molina M., manifiesta que para las madres es entendible y 
complejo el temor de que sus niños vuelvan a clases, es por eso que le parecía muy 
importante haber escuchado a los Directores y así ver si están dadas las medidas para un 
retorno seguro. Señala que cada comunidad es una realidad diferente, cada familia es una 
realidad diferente. Comenta que el apoyo debe ser tanto para los niños, como a los 
profesores, esto no ha sido fácil. En relación a las flexibilidades , señala que se debe evaluar 
y consultar qué profesores están con problemas de salud grave y que no pueden ser 
expuestos. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., señala que no le quedó claro desde cuando 
estaría implementado el medidor de ozono en todas las aulas, y por otra parte, le pareció 
no haber escuchado sobre los asistentes de la educación y su jornada de trabajo. 

La concejala señora Grace Arcos M. , sobre la conectividad en los establecimientos, 
señala que algunos profesores han manifestado que existen puntos en donde no llega la 
red o se corta la luz, consulta en qué estado se encuentra la mencionada situación. Por otra 
parte, consulta si todos los Establecimientos tienen instaladas las cámaras y, a propósito 
de lo expuesto por la Directora Mariela, sobre la protección a esos estudiantes. 

La señora Mariela Cruz Directora del Establecimiento Humberto Aranda, señala que el 
aforo de cada sala del Establecimiento es de 7 estudiantes, existen protocolos de muda, 
señala que existen los implementos para cada caso. 

El Alcalde señor René De La Vega F., expresa que es un proceso de evaluación , señala 
que de alguna manera, las comunidades educativas están preparadas. Agrega, que se toma 
de las palabras mencionadas, hay que confiar en las tareas que han estado desarrollado 
cada uno de los Directores. 

La Directora de Educación señora Fabiola Pizarro, expresa que el tema de las cámaras, 
depende cada establecimiento, la situación de los purificadores, la empresa externa ha 
hecho capacitaciones a los Directores sobre el uso adecuado y el día lunes estarían 
llegando a cada Establecimiento. 

La señora Alejandra Flores Colegio de Profesores, señala que las cuadrillas sanitarias 
no están implementadas en todos los Establecimientos, además, menciona que en varios 
Colegios no funciona el tema de conectividad , al parecer se está hablando en idiomas 
distintos, habrán muchas variables que si no se tienen en cuenta, traerán problemas y harán 
fracasar este intento de las clases presenciales. 

23 



24 

El Alcalde señor René De La Vega F., agradece a la Directora de Educación , a todos los 
Directores, a los Gremios. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., se propone alterar el orden de la tabla, 
en vista que está presente la Directora de Educación, y así poder pasar al punto Nº 7 de la 
tabla y posteriormente un receso de 5 minutos. 

El Concejo está de acuerdo. 

Se altera el orden de la tabla, pasando al punto Nº 7 de la tabla . 

TERCER TEMA 
INFORMA ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES MUNICIPALES POSTULANTES A 
LA ASIGNACION DE DESEMPEÑO COLECTIVO (ADECO): 

DRA ELOISA DÍAZ INSUNZA 
LICEO ALMIRANTE GALVARINO RIVEROS 
PEDRO AGUIRRE CERDA 

- ALLIPEN 
- ATENEA 
- CAMILO HENRIQUEZ 

El Alcalde señor René De La Vega F. , ofrece la palabra. 

La Directora de Educación señora Fabiola Pizarra, expone en base a power point, 
documento que forma parte integrante de la presente acta. 

• 

Concejo municipal: 
Presentación ADECO 2021 

05 de Agosto 2021 
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AD ECO 

• La As1gnac16n de Desempei'\O Colectivo. AOECO (Ley N' 19.933). 
regulada por el reglamento DECRETO W176. es un incentivo 
que p1omue e .la me;ora contitiua de les prácttcas de gestión de los 
equipos directivos y técnico pedagógicos, para el mejoramiento de los 
apre•1d1Zajes de sus estudiantes. 
• Conforme a ta Ley 9 933, pueden postular los y tas profesionales de ta 
educactón que se encuentren contratados o designados en calidad de 
1tutar para ejercer funciones directiva y/o lécnico-pe<lagógicas en los 

estab1ec1mtentos particulares subvencionados o públicos. administrados ya 
sea dírectameote por el 1unlcipío. por Corporaciones Municipales o 
SeMc1os Locales de educación, que tengan más de 250 estudiantes 
matnwlados al mes de marzo de cada af\o. 

ESTABLECIMIENTOS POSTULANTES ---· -

• DRA ELOISA DÍAZ INSUNZA 

- LICEO ALMIRANTE GALVARINO RIVEROS 

- PEDRO AGUIRRE CERDA 

- ALLIPEN 

- ATENEA 

- CAMILO HENRIQUEZ 

Se da por presentado los Establecimientos Educacionales Municipales Postulantes a la 
Asignación de desempeño Colectivo (ADECO). 

El Concejo se toma un receso de 5 minutos. 
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CUARTO TEMA 
AUTORIZACION PARA SUSCRIBIR CONVENIO MANDATO "ELABORACIÓN DEL 
PROYECTO Y CONSTRUCCION DE LAS OBRAS DE CONSERVACION CALLE 
TUPUNGATO, COMUNA DE CONCHALI" 1 ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE CONCHALI, 
LA SUBSECRETARIA DE TRANSPORTES Y EL SERVIU, QUE CONSIDERA UN 
APORTE MUNICIPAL DE $150.000.000.-

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que este proyecto se ha insistido desde el 
año 2017 a la fecha, en la minuta se señala todas las acciones que se han realizado, 
lamentablemente, cuando ya no se ha recibido ningún tipo de apoyo por parte de los 
responsables, se han buscado diferentes alternativas, se ha propuesto hacer un 
cofinanciamiento tripartito, en relación, a que la Municipalidad de Conchali disponía de 150 
millones de pesos, esto también es parte de un compromiso que se toma con la comunidad 
en relación a los presupuestos participativos. Agrega, que recibieron una muy buena noticia , 
a través del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, en donde ellos acogerán la diferencia y 
hoy están con la forma de convenio. Esperan que la ejecución sea durante el próximo año. 
Ofrece la palabra. 

La concejala señora Patricia Molina M., señala que son proyectos que la comunidad está 
esperando con mucha ansiedad, ojala que esto se pueda concretar, sugiere que si esto se 
llega a concretar, se informe oportunamente a la comunidad. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que al momento de haber plena certeza, se 
informara oportunamente a la comunidad . 

La concejala señora Grace Arcos M., consulta en que ítem está considerada esta 
autorización del convenio, consulta si esto no significara una modificación al presupuesto. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que no, es parte del presupuesto municipal 
y está considerado. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir 
Convenio Mandato "Elaboración del Proyecto y Construcción de las Obras de 
Conservación calle Tupungato, comuna de Conchalí", entre la Municipalidad de 
Conchalí, la Subsecretaria de Transportes y el SERVIU, que considera un aporte 
municipal de $150.000.000.-

QUINTO TEMA 
AUTORIZACION PARA SUSCRIBIR CONTRATO PROPUESTA PÚBLICA 
"CONSERVACION DE VEREDAS DE CONCHALI, V ETAPA", CON ID CHILECOMPRA 
2581-4-LR21, CON OFERENTE QUE OBTUVO EL PRIMER LUGAR EN LA 
EVALUACIÓN, A SABER: 

_:~. A1.:: 
0 

ÓN SOCIAL: CONSTRUCTORA ALVIAL S.A. RUT.: 79.738.590-5. 

~E~~[~;~}~ ECONÓMICA SUMA ALZADA (CON IVA}: ~1.635.000.010.-
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• PLAZO TOTAL OFERTADO PARA EJECUCIÓN DEL PROYECTO: 360 DÍAS 

CORRIDOS. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Daniel Arce, expone en base a power point, documento 
que forma parte integrante de la presente acta. 

"CONSERVACIÓN DE VEREDAS DE CONCHAL(, V ETAPA" 

LICITACIÓN: 
ID: 2581-4-LR2 l 

FINANCIAMIENTO: GORE FNOR 

2 7 
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Obleto de la Ucltaclón 

l. ejecución de las obros de mejoramiento de vefedOS comunol~, e,, iu flopa v . os obtO> controkidm 11)( h•y\:n 
el sum,nistro óe pe1sonol. oqv,~. molc<iol s, occesonos y tooo lo necosorio poro llevor 0 t>v< n lom; nr ,·,1 

proyecto, consideronoo los r .querim otos ~ tob!ec,do\ en lo!> 8o~s Admnislmlívos. los Bm~ h•c rucos m 
Formatos odjvntos. IO olerlo del proveedor ielecoonodo y todos los demós on xos pubticodos , n "'' Pr.<to, 

PR!SUPUfSTO DISPONl8l! TOTAl: M$ 1823 1179.· 1 A incluido, 

~ ......... -·,. 
Intervención en m2 de lniciaflva 

"Conservactón de Veredas de Concholí V Etaea" • 
!veredas o lntervenlt por UV 

!Unidad Vecinal h'm.,. !Veredas a lntervonlr lm2l Ym21 
lvereclo e=-0,07 m 7762,RJ 
!Vereda Refoaada e=O, I O m 4000,31 
:Calzada HOtmCJón e=0, 14 m 373,79 

Un,dod Vecinal N°2 Baldoso lóctíl 203.07 12 ~M\07 
!vereda e=0,07 m 251 4,37 
lveredo Reforzodo e=0,10 m 5206, lf 
lc".olzodo Hormaón e"'(), 14 m 95 '.' 

... ·- Ul'lldod Vednol N"3 Baldoso Tóctil 140.15 7 951, 
IVeredo e=0.07 m 7009.99 --
IVeredo Relazada e=O. I O m 853-1,09 
lcolzodo Hnrmioón e=O 1-4 m 241.71 

Un.dad Vecinal Nº30 Baldoso Tóclíl 275,3:l 16.061.16 
Vereda e=0.07 m 1623.Sl 
IVeredo Reforzado e=O, lo m 3013.61 
~olzodo Hormaón e=O, 14 m 100.5( 

urrood Veonol Nº<i4 Baldoso Tóctil !07,0 A.64<1,77 
lveredo e=O 07 m 27S1 87 
rvereda Reforzado e=O. I O m 2690~ 
Co12odo Honr,1,::¡6n e=O, l <t m 97,9 

Unrdod Veanol Nº4S Baldosa TóctU 31.55 J.150,37 
Total 44.352.37 44.352.37 
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Apertura 
El día 22.4.2021 se reollzo 10 operturo eteetr6nico. en lo comuna de Concholí. o cargo de 10 
Comisión de Apertura, de acuerdo o lo dispuesto en los Bases Admlnlstrotlvos. 

los funclonortosdeslgnadosporo Integrar lo Comlsfónde Apertu o son: 
• Rodrigo Kong Burgos. funclonortode Asesoría Jurídico. 
• Daniel Arce Ramírez. fvnclonorlo de SECPLA. 
• Danlel Sostías F<:Jrios. Secreto oMunlclpal. comoMlnlstrode Fe. 

En esta propuesto púbffco se presentaron seis (06} oferentes en el Portal. de acuerdo al detalle 
sigulen e : 

Oferta RUT Nombt• ot.rent• 1 
1 76.~7.132·1 CONSJRUCClON E INVERSIONES RAI UDA. 

2 84.0~7 CONSTRUCTORA DE PAVIMENTOS ASFALnCOS BUUMIX S.A:- 1 
l 

3 79.738.590-5 CONSTRUCTORA AL VIAL S.A. 
' 

4 7~ . ..il4A00-3 CONSTRUCTORA VAl.lé CENIRAL UOA. 1 

5 94.557.CXX).8 CONSTRUCTORA COSAl SA 1 

6. 96.625.840-3 MOVIMIENTOS DE TIERRA B J SA 

MCltlA.ftA C 
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Acta de Apertura 
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Comisión Evaluadora 

El día 17 de Junlo de 2021, en lo comuna de Concho!(, se constituyó lo Com1sl6n Evaluadora. 
de ocue<do o lo dispuesto en los Bases AdmlnistratiVos, poro evoluo tos antecedentes 
Admlnlstrotlvos. y Técnlcos de lo pr~en e licltocl6n. y reollz:or lo propu~to de odjudlcocl6n 0 1 
Alcalde, con et fin de que sea ro codo o rechazado. 

Los f\mclonorlos destgnodos poro Integrar 10 Comlsl6n Evatuod<XO son: 

MlguelMorogo Toro. Oirector (s) de Obros Munlclpoles. 

Morfo Te<eso Arrocet Ramírez. Administradora Munlctpol. 

FronclscoCorroblesBece«a, Oirector(s) de lo SECPLA. 

Evaluación 

• Evaluación de la Oferta: 

Oe acuerdo o los cr1terios de evoluoclón establecidos en las Soses Administro !vos. lo o ferto es 
evaluado con los slgulen es ponderaciones: 

CRITERIO DESCRIPCIÓN PONDERACION 
(%) 

1· OFERTA ECONÓMICA 30 -2· !XP!Rll!NCIA 30 
3" CERTIFIC-'CIÓN MlNVU 30 
4• CUMPUMIENTO CONTRACTUAL ANTERIOR 5 
5• CUMPLIMIENTO DI! Rl!QUISITOS fORMAl!S 5 

TOlAl PONDfRJ.DOR.ES I W 

32 



33 

CRITERIO Nº 1 Oferta Económica 

Puntaje Criterio Nºl: Oferta Económica (30%) 1 
Oferta 

Ponderación 1 
Oferente 

FORMATON°5 Mínima PuntaJe Puntaje 
SUMAALZAOA fórmula Ponderado 

(CONIVA) 
1 

RAI LTDA. l.132.500.731 94,37 28,31 1 
BITUMIX S.A. 1.6 70. 926.205 97,84 29,35 1 
Al VIAL S.A. 1.635.000.01 O 100 30,00 1 - - 1.635.000.010 .,., -- -- . 

VALLE CENTRAL 1.744.679.236 30% 
93,71 28,11 1 LTDA. 

COSALS.A. 1.750.005.102 93,42 28,02 1 ----·-- ·-
28,70 1 BJ S.A. 1. 708. 705.572 95,68 

CRITERIO 20: EXPERIENCIA: 
SUB CRITERIO Nº 1 Metros Cuadrados Elecutados y Certificados (15%) 

0e 40 00 l o 60.0C() 50 
De 20.00 l e .tO.OCO 30 
De 1 o 20.CXX> lO 

00 

1 
Oferente 

Nº Metros Cuadrados PUNTAJE PuntaJe 
Valldados TABLA Ponderado 

1 RAI LTOA. o o 0,00 

1 BITUMIX S.A. 143.582,91 100 15,0 -
ALVIALS.A. 14 LS 18,41 100 15,0 --- - .,- -

VALLE CENTRAL LTOA. 69.074 100 15,0 

1 COSALS.A. 167.008,23 100 15,0 

1 BJ S.A. 29.399,93 30 4,50 
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CRITERIO 2°: EXPERIENCIA: 
SUB CRITERIO Nº 2 EXPERIENCIA DEL OFERENTE {15%). 

MONTOS CONTRATADOS y PuntoJe 
CERTIFICADOS MS 
Mós de 6.000.00) 1m 
De d.000.00 l o 6.000.000 70 
De 2.000.00 l o 4.000.000 so 
Del o 2.000.000 30 
No llene. no inform::i 00 

Vc:lllor ($) PUNTA.JE 

Ot•.-•nt• V•.-•do• TABLA Puntoj• 
E;l•eufcldca• Pond• .-odo 
V aU..tactos 

RAI LTDA. o o 000 

alT UMIX S , A . 1 4 .273.67 l .03 l 100 15 O 

A L. VIA L S . A . 10.259.021.304 lOO 15. 0 

VALLE C ENTRAL LTDA. o o O 00 

C:OSAL S . A . o o O 00 . " S . A . o o 0 , 00 

CRITERIO 2°: EXPERIENCIA: 

Punta¡. Total Exporl•nc:la: 
El puntoje total del Criterio "Experiencia". se colculO'ó de lo siguiente formo: 

Punta:jc Erpc r t.cn cta (EX ) = Pjc Sub Crtt rlo t Pjo Sub Criterio 2 

PunfQje Pond rado C>ferent'e Sub C riterios 

RAI LTDA. 

BfTUNUX S . A . 

ALVIA.L S . A . 

VAL LE C E NTRAL LTDA. 

ú(' 
0 - o 

SEC:ETARIC z 
IV,1.JN ICIPAL r. ~ :r 

.2:, 
/' 

COSAL S . A . 

e., S . A . 

2a"\ + 2b) 

0,00 

30.0 

30. 0 

'I S,0 

"'I .S,O 

4 . SO 
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CONCH~d 
CRITERIO 3°: CERTIFICACIONES MINVU (30%) 

r-~~~~~~~~~~--,~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-,-~~~~~~~ 

-

R•gl1<tY'o 
MINVV 

f'V O 01 
~vbro 
UY O,""\i\ :t ~ion 
O r '!' Vt l~is 

Of•ronto 

RAI LTC>A . 

alTUMIX ,S , A , 

At.VIAL S . A . 

O tQ,-,c;,.r•, t.;; • . -:.'-' Qt"\<:.:vQñ t ,o .:. , ..... 

pr-oc:-, lJO do trét""" , f -o d-, 
C erhfi <::u:: ,on e,n e l J;i?e,gt5,tro 
~otlc:Haci·o QI"\ C,upo 8) 
º Obro (¡ Vio1'-tt-º etn • ,o, 

C o t ~;:::i orlc:s. :;.,.gvn !<:> 
-o~tobtoefdo ~n Oo-c roto N"'"' 
l -;l7 dOI 01"10 1 .~7 7. 

R•ghJtro MtNVU PUNTA.JE 
8 · 1 TABl.A 
40 o 
1 " 100 

lº 100 

l º 100 

100 

o 

PvntQJo 
Ponderado 

ºº·º 
30.0 

:so.o 

VALL • eaNTltAL LTC>A , 
30.0 

l º 100 30.0 
COSAL S . A . , .. 100 

8., S . A . 300 

COf'.'ICHA LÍ CRITERIO 4°: CUMPLIMIENTO CONTRACTUAL ANTERIOR (5%) 

TlltAMO P11ntoJ• 

1 P,opon..,nt.Q N O , ... gi,, t,o ,-..ck:1.......-..o '-'n víodosi po, 100 
---- ·--~ - .... ""'t<W. - "--·~--- -- ·-- l.-, 1, :---,,;. .............. ~~ 

1 PropcnQnt Q. na ¡,~fYO hOt>t O 3 r<O C l() t~ º"'" d°" po, 70 
COf"\'\Ol"Od~~Ji ~\Jbtk!or. ..:.'ti'\ &os óltlf"Y\O~ 6 n'\-.:a~O$. 

I P«::,po, """'.., r~ltil ra º"""" 4 y ó .. clorno1' <i>nviada1. p0< 
co....,...o ro do,..:..s oUblk:!:c>s 4i!.tr'\ ~ ü Ul~t. 6 ,...,.,.:.,,u:,.c. 

o 

El P r opon~nt e r c,o1s tro ~($ d., 6 r ,c,,<::lon"'lOt. ~nvro<lois PO' o 
COi"l"\Ot CJdétf'~~ Oúb lk:::0$ º"' ~ ú lt \n,"W:)S 6 f""t"\.:tt.OS.. 

P,0 ,1:01• Po1td•rodo (CCA) - /» '11,.nLaJ• abt;.iru ido - o.s 

Oferente H°REClAMOS PuntQJe PuntoJe 
CHILE PROVEEDORES Tabla Ponderado 

RAI LTI>A. o 100 5.0 

81TOMJX S.A. o 100 5,0 

A~VIAlS.A . o 100 5 ,0 

VAUE CENTR.AL LTDA. o 100 so 
COSAl S.A. o 100 5,0 

& J S.A. o 100 s.o 
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CRITERIO 5°: CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS FORMALES: 

Oferente 
SITUACIÓN OMISIÓN PUNTAJE PUNTOS 

FORO INVERSO TABLA PONDERADOS 

RAI LTDA. Sin sollcltud 100 50 

BITUMIX S.A. Sin solicitud 100 5 ,0 

ALVIAL S.A. Sin sollcltud 100 5,0 

VALLE CENTRAL LTDA. Sin sollcltud 100 5 ,0 

COSALS.A. Sin sollcltud 100 5 ,0 

8 J S.A. Sin Solicitud 100 5,0 

PUNTAJE TOTAL 

Oferente Oferta Experiencia CCA CERT. CRF Puntaje 
-, 

Lugar I 
Precio Oferente MINVU Ponderado 

1 
1 

RAI LTOA. 28,31 º·ºº 5.0 o 5,0 38,31 6 
1 

81TUMIX S.A. 29,35 30,0 5.0 30,0 s.o 99 35 2 

ALVIALS.A. 30.00 30.0 5.0 30.0 5.0 100 1 

VAllE CENTRAL LTOA. 28,11 15.0 5,0 30.0 5.0 83,11 3 

COSALS.A. 28.02 IS.O 5.0 30.0 s.o 83,02 4 

8 J S.A. 28,70 4.50 5,0 30,0 5,0 73,20 5 
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Propuesta de suscrtpclón de contrato 

Se propone ol Concejo lo oproboctón de suscripción de contrato de lo ncltaclón público 
"CONSERVACIÓN DE VEREDAS DE CONCHALI. V ETAPA'". con ID Chlfecompret: 258 l -4-t.R21. al 
o ferente que obtuvo el primer lugar en lo eva luación. o saber: 

• Razón Social: CONSTRUCTORA AlVIAlS.A. 

RUT.: 79.738.590·5. 

Ofer1a Económica Suma Alzada (con IVA): $1.635.000.010.· 

• Plazo Total Ofertado para Ejecución del Proyecto: 3l>O días corridos. 

OECLARACIÓN DE AUSENCIA DE CONFLICTOS DE 
INTER~S POR PARTE DE LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN 

EVALUADORA 

t ... ,, • ....,,."'.-. _..,,..,...~ .. ._ • .,,. '"""'"_,....¡..._........._, ......... ~,f'.lo,o~o• >-. -.,,.._,-o,.,._ .. ,..Jo,..h"'u 
~1 .... ~,.i--.. .... ,,,,.~,~ ... ~,.....,, 't-•t'-A:"J.> .... .P * ... 0_:,.,..t ,..., ...... \_.,.._.,,,,••"k"'-"'"IM ... ...--,: ... ,._ 
• .....__. ,._. ~ >"""~ ,..,.. ........ ,,.... _...._, ..-_..-~ ,...., .._. ___ ,..,,,......~ •-~·o··- .- . ..-.-- ,..., ·-~ .. .,,.,._. __ ...._,,,.,._ ... __ , _ _,..,_, ,--·-,·--.......__ ... ____ .... __ •_1 .... .... -·i-, ··-----~ .... - - -- -~·-~-· ,_ ... ~· .............. -- ·- .,,, .. . .,,...... . . .... -~ --·~-, - ·~ ... ., . ... ---.-... ........... ,,,....... .. - \J' #- - ... ,¡-...,,.. .................... _ 
., *'""*, ~--·- ..... --.-.... - *"""11,,,,,.....,."'°.......,.'ffp_..~·~ .. '""""~.tlH 
:, ...... - --- ··- .,.,.. ............... h) ,¡,..,. ",. ........ t>J' .,., • ....._,.,.; ......... ...................... ~..................... ' -
t_. -- ........ ,_ •• <I'_.~ . -<'".......CA.,.Cn) .._. ~ ..,_. __ ._ ''° .-t,- •~-;\,.!...,. .......... __ ,:. •·• .... ...-- -· 
..... ""• , .... ...,..,._,..... -1.A...:M.,.,,....,..,. v,,,,.,,,.""'.(:. •••-•w-i,.,, ,..,I•....,...,... ,, , ... ~ ... "--....,. __ ...., ..,,_ .. .., --- ~- ..... ~.-.... .... -......,-~ ........ -.... -- ................ - .... --..... -- -~ Á":°' ... ~:::" ... e .. ~...: .. » '"'"" - ... ~..,.. ,., .................. ..,__ .. ,. ·~··· _ ......... w. ......._ ........... , 
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EXAMEN DIRECCIÓN DE CONTROL 

·-·· ---··-·-·· .... -·-·-...... ·-···~~···· ..... -·-··-· ·-·----· ·--.· ....... _ ..... __ 

------------·-~· .... --···-..--
~ ., .... _. ..... ---.... -·---·----· .. --.. .. ___ ... _______ ... , ... ---~·----.... --.. ·-----.--~ .. --------... 

TOMA DE CONOCIMIENTO GORE RM 

11111 

~~-="'-.... ........................... ............ ~ .... .,...........u 

,,t."1''lilt't4'V 
....,....,...... .. ..,.., --· _..,,(, .... _ .,,. o11T)OOJ 

Terminada la presentación, el Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra., 

~...-; p. a e>, ejala señora Grace Arcos M., señala que le llama mucho la atención la diferencia 
( econó,~ de más de 100 millones con la que es más cara versus esta, consulta a qué se 
-:::, SEC. .E ~ .tteSá diferencia, tiene que ver con la calidad que se tiende a asociar. Sobre lo mismo, 
i MU i;ot!f~a QtJ los vecinos de Conchalí siempre han tenido el tema de las veredas como un 
.:- . punto relevancia, en años anteriores han tenido experiencias no muy positivas con 

" .;_~ a estas empresas, menciona que en la Juan ita Aguirre hubo una situación particular 
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donde finalmente las condiciones en que quedo la construcción era distinta a como estaba 
estipulado inicialmente. Agrega, que es importante que este proyecto tenga una 
fiscalización de los equipos técnicos de manera muy categórica. Sobre las bases, consulta 
si se están tomando las medidas que ya se habían empezado a reflexionar y analizar desde 
la Comisión de Hacienda, en relación a que se puedan generar sub contratos por parte de 
la empresa y que esto no genere un deterioro patrimonial al Municipio. 

La concejala señora Patricia Molina M., señala que se suma a lo mencionado por la 
concejala Arcos, recuerda que en la última Comisión los concejales fueron muy enfáticos, 
en relación a no tener que pagar indemnizaciones a terceros, han sido costos elevados y la 
Municipalidad no está en condiciones de seguir generando pérdidas en el presupuesto. 
Señala además, que han habido varios problemas con estos trabajos, que se aposa el agua, 
no hay terminaciones bien realizadas, consulta porque se da tanto esa problemática, 
consulta si existen fiscalizaciones, reitera que se debe considerar la opinión de los vecinos 
para estos trabajos. 

El concejal señor Mario Soto A., señala que tiene la experiencia por el sector donde vive, 
señala que ha sido un proceso muy lamentable, habían dejado un trabajo impecable, luego 
llegan y rompen nuevamente, el polvo es terrible, extraña la presencia de la Municipalidad, 
han sido bastantes meses de preocupación y malestar de las familias del sector. 

La concejala señora Marjorie Melo V., consulta si existe algún tipo de cronograma o si 
luego lo hace la constructora. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., qué pasa si este Concejo rechaza esta opción 
de Licitación, tiene esa duda procedimental. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que cuando comenta acerca de diferentes 
fuentes de financiamiento, también está vinculado a la responsabilidad de diferentes 
actores, el SERVIU es el que diseña, hace la licitación y mandante, expresa que cuando el 
SERVIU es el mandantario, la Municipalidad toma las denuncias del vecino, verificar las 
problemáticas y oficializar a través de Oficio la información de los vecinos hacia SERVIU 
para que realicen las reparaciones. En este caso, la Municipalidad es el mandante. 

La concejala señora Patricia Molina M., señala que es por eso que pide que se haga el 
esfuerzo en que el Municipio se acerque a los vecinos para fiscalizar si se están cumpliendo 
las obras. 

El Secretario Comunal de Planificación Patricio Hernandez, en relación a las clausulas, 
señala que efectivamente, las reuniones que se sostuvieron en las Comisiones, que se 
integraran clausulas que pudiesen salvaguardar el patrimonio municipal. Respecto del 
cronograma, señala que cada vez que se realiza un proceso licitatorio, respecto de alguna 
obra en ejecución o en construcción, se pide una carta Gantt para así tener una referencia 
de los plazos estimados. En relación a las diferencias de los montos, se hizo el símil entre 
la oferta más económica y la más cara, expresa que cuando se realiza este tipo de análisis, 
efectivamente se puede apreciar que hay una diferencia en los montos, para lo cual, para 
un proyecto de esta envergadura es poco significativo, señala que no varía 
significativamente. Señala que estos dineros los paga directamente el Gobier_!J..o B.egional. 

h -\..,r>AL 
; r V (' 

3 9 ~ J S CílETAR/ z 
I tl.J ICIPAL r. 
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El Alcalde señor René De La Vega F., en relación a las fuentes de financiamiento de este 
proyecto no es Municipal, es del Gobierno Regional. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir 
contrato propuesta pública "CONSERVACIÓN DE VEREDAS DE CONCHALÍ, V 
ETAPA", con ID Chilecompra 2581-4-LR21, con oferente que obtuvo el primer lugar 
en la evaluación, a saber: 

./ Razón Social: CONSTRUCTORAALVIAL S.A., RUT.: 79.738.590-5 . 

./ Oferta Económica Suma Alzada (con IVA): $1.635.000.010.-

./ Plazo Total Ofertado para Ejecución del Proyecto: 360 días corridos. 

SEXTO TEMA 
APROBACION DEL REPRESENTANTE DEL CONCEJO EN EL DIRECTORIO DE 
CORESAM, EN CONFORMIDAD AL ARTICULO 15 DE LOS ESTATUTOS DE DICHA 
CORPORACIÓN, EN RELACIÓN AL ARTÍCULO 79 LETRA I DE LA LEY N°18.695. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F. , manifiesta que se retira el punto de 
tabla, de acuerdo a lo analizado en la mesa de trabajo efectuada hoy a las 09:30 horas, en 
Biblioteca Municipal. 

SÉPTIMO TEMA 
ENTREGA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 13 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., señala que se hace entrega de la 
modificación para ser tratada y analizada en la respectiva Comisión . 

OCTAVO TEMA 
ENTREGA MODIFICACIÓN PRESUPIESTARIA Nº 14 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F. , señala que se hace entrega de la 
modificación para ser tratada y analizada en la respectiva Comisión. 

NOVENO TEMA 
PRESENTACION DE CRONOGRAMA DE TRABAJO PROCESO DE CERTIFICACIÓN 
AMBIENTAL MUNICIPAL SCAM INTERMEDIO 2021. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

El Profesional de Medio Ambiente señor Lorenzo Molina, expone en base a power point, 
documento que forma parte integrante de la presente acta. -/ J A L u /, .\ \ '(:' 

I . . C' . o 
< SEC .ETARIC -Z 
~ iVtUI\J ICIPAL g 

2, 
r 
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DIRECCIÓN DE MEDIO 
AMBIENTE, ASEO Y 

ORNATO 

; 

CONCMALI 
RENACE J\JNTO A TI 

.. •. 
SISTEMA DE CERTIFICACIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL CONCM1'LÍ 

Obtenido 
, durante 

el año 
2019 

Firmad~ 
acuerdo 

@)J 

___ ..,,. ..... .,...., .... ,,,..,.-,._,,,._ •• 'A;,¡"~..,,,, e-,~,• ,,..,,~.._,,,,,.,. -·-..----

.. \ ' . , 
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• ~-Crik---lpOI --, -
MJ..,...N_.¡.,.,.._. .... om,,c,o,coc'4~ -..:w,,,._.,. 

• w • ,, " ,, .. _ .... __ ~·--·-. ~~· ""~'''""' _____ _ 

. ,\ ,, ' ... 

PRODUCTOS OBTENIDOS SCAM BÁSICO 
1. ELABORACIÓN DIAGNOSTICO AMBIENTAL 

• El fin del ó•~oostko es que lo municlpl~ c-0nozcan l.ls debllldaM y fortateus con b) cuales cuffi .-in, po, e-sto 
.se reali?a este díagncntico dentro ~ la primera fase o ni\'t!I 8.liico. 

2. CREACIÓN COMITÉ AMBIENTAL MUNICIPAL (CAM) 
• La IJbO< <k'f CAM. n relxlón al tema <le cet't tkacloo, ser,1 ;ipoyar dfll3en ernente I proceso de cerhfi<aclót'l. 

colaborar ac tivamente en las medid;¡s que tiencbn a su cumplimiento, deliber.ir sobre la~ acciones ri>latiVJ\ al 
sistema de certifl<Mlón 

3. CREACIÓN COMITÉ AMBIENTAL COMUNAL (CAC} 
• En este con exto. el CQmi e comu~I Ambtent.l (CAC> con lt-uy un órsano pa~lci~tlYO e~~cl.11 p,.¡r ~ la Bt><.taón 

ambient l lOGII, cuyos princ:ípios fund menhlles deber.In s r ta participadón, 111 responsabilidad, la prevención y 
el ~u mtento. 

4. ESTRATEGIA AMBIENTAL MUNICIPAL 
• La estratesia aml>lental comunal (EAC) es un lnWu~to de p~nlflc.xlón qve bls5<~ me)Ol'Jr ,~ ~tlón 

ambiental local en el municipio y Sil comuna, basado en criterios de sustentabilidad y eficiencia p,ua un 
<fesarrolk> ~rmóntco <k' lcx re(Ut$0$, del tenltOflo y de li población oomun.-il. 

-"~-----' ,.,. "'"" - . ~~ ,,.,-,.. ---- -- --- ·-~- -~----·-------------
.. V ,, ,, •• 
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·--4···--... '"'-•----H• > •••-• > • • oo, .. - >• •••n ••• HU ......... ,,,,., -- ••••• .,_, .. ., ......... ..,.. ..... -···-·•• ,, ... -~~ .. --------
~ • \e • ., • • • • • .. .. • >-t • 

CANTIDAD DE VECINOS (AS) CAPACITADAS PROGRAMA 

PEAT 

•• , > ,,, ____ <,N .. ,~..--- .,... ..... ____ ,,. __ _,,_~~·~-~J',,SJ'""''}.j"""f~j},,__ __ _,,...,,_,.,,..., ________ _ 

... ~l • ' ., • .... ' • ' ... • 
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SCAM NIVEL INTERMEDIO 

~ ~Jffta t~del 95\dt bs f~ 
fl<Qb~ PWa. ll t!'eSES. 

·Mil\ IP 

·M,ieM 

• -• • • ~··· O.o •• H+ .,,pO;.o 

. . ' . 

AMPLIACIÓN PLAZO SCAM CONCHALÍ 

--· .. ,_ -_.....u~_.wrc~ 
__ ... 231 

-· 
v,.,.. ~ .... ,.~ ..... "" 

s· u. >U, ....-........ C....tc';.4tt ... -..C1• lllk-•'(•t .,.. !• ....... c....t., .... ,..... ... ('t ............. ~l~ 
~ ..... , ................... ,, •• l .. , .... , .,, ... , ..... " ••• 
.. l• ........... -.Caf\i&l 91 ........ ......,.., •• ff .,¡ .. u .. 
,...,._. •• •• 4't 1"\-t, ... l •·• J• 4.- M~ ~ ~ .. I 't" 

...... ~ .-4 A • " , , -· ...... i. .-1 
ÍllltllfH ....... 1-.t•, ... • ... •••1c•• • ,.._. • ..,..Mot... j 
iu~..-. M {ut~t.:.u.tJ.*9 ~•.nt.t:;. l!l'd!.ti,-...', o •...-.e~ 
l.,M'O-..,.do ""'-"~ ... ,».J·}tl~, ~ l(.otJ1 la h! .. 1, ... 
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SISTEMA DE CERTIFICACIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL 

l. El día 27 de Julio se realizó la primera auditoria del proceso 
intermedio por parte de SEREMI DE MEDIO AMBIENTE. 

2. La auditoria tuvo las indicaciones a seguir en esta etapa, los 
plazos y metas a cumplir. 

3. Se queda a la espera de los resultados de la auditoria. Existen 
comentarios satisfactorios por parte de los auditores por las 
labores realizadas a la fecha. 
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Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

La concejala señora Marjorie Melo V., consulta quien es el encargado de los retiros desde 
los puntos. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., agradece la presentación, en la línea de la 
participación , dentro de la Dirección de Medio Ambiente, el espacio medio ambiente 
establece un departamento, consulta si el Encargado es don Lorenzo Malina, la persona 
con quien se pueden relacionar, consulta además, si en el tema de los residuos sólidos está 
incorporado el reciclaje. 

La concejala señora Dennisse Palacios G., agradece la preocupación de poner sobre la 
mesa este tema . Se mencionó durante la presentación que se ha incorporado a la 
educación , dentro del manejo de residuos, consulta cómo se maneja el tema de la 
educación propiamente tal, le inquieta conocer cómo se educara a la comunidad . Señala 
además, que ha podido apreciar en algunas plazas de la comuna, que los horarios de riego 
no son acordes, sobre todo en verano, solicita se pueda dar a conocer porque ocurre esto. 
Sobre la recuperación de espacios en abandono, se mencionaron varios espacios que 
estaban en notable abandono, se recuperan y se convierten en un lugar verde y se elimina 
el microbasural, consulta qué ocurre con los puntos neurálgicos de la comuna, ya que en 
estos espacios que se recuperan , había voluntad por parte de los vecinos por recuperar 
aquellos espacios. En relación a la incorporación preescolar, consulta si esto se reduce a 
talleres o será contemplado parte de la parrilla programática educativa. 
Consulta si la vacunación hacia caninos fue gestionada por el Municipio o bajo el Programa 
Regional "Cuidado con El Perro". Además, le preocupa saber qué pasa con los animales 
en situación de calle, existe preocupación hacia los animales que tiene dueños, pero hacia 
ellos no, consulta si en algún momento se contemplan dentro de algún programa. 
Finalmente, consulta qué pasa con los proyectos inmobiliarios que eventualmente pueden 
generar un impacto medioambiental. 

La concejala señora Patricia Molina M., felicita a don Lorenzo por la presentación, y 
además, reconoce que se debe resaltar lo positivo, felicita al Alcalde, indica que recorre 
diariamente la comuna, y se ha podido dar cuenta de las recuperaciones que se han hecho 
a los espacios, menciona que no sirve mucho si algunos espacios se recuperan y luego se 
abandonan. Pide que se apoyen iniciativas de recuperación, en donde los vecinos se 
preocupan del lugar. Señala que el Alcalde de Peñaflor, ha implementado un programa 
medio ambiental muy potente, que abarca hasta la recolección del aceite ya utilizado, cree 
que las cosas buenas se deben copiar. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M., felicita a don Lorenzo por la presentación, 
consulta como lo deben hacer los vecinos que requieren intervenciones en sus barrios. 

La concejala señora Patricia Molina M. , consulta si existe una fecha estimativa en que el 
Departamento de Zoonosis pueda comenzar a atender los requerimientos de la comunidad . 
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La concejala señora Grace Arcos M., valora la presentación, señala que solicitara los 
elementos que corresponden, diagnóstico ambiental, estrategia ambiental. Indica que le 
llama la atención en relación a los Comités Ambientales Comunales, es importante que los 
vecinos sepan sobre esta herramienta, cree que se debe dar mayor relevancia . Reitera 
sobre la necesidad medioambiental, entiende que se encuentra en la etapa intermediad , 
pero cree que se debiese agilizar, lo ha manifestado hace mucho tiempo, la necesidad de 
una Ordenanza de Medio Ambiente, además reitera una vez más, la necesidad de un 
currículum medio ambiental en los Establecimientos. Por otra parte, reitera que existe la 
Asociación de Municipios Libres, que lo que hace es tener el alumbrado público en un 
régimen libre, además significa una eficiencia energética y un ahorro en el presupuesto 
municipal. Otra propuesta que viene mencionando, es en relación a los cables en desuso, 
que son parte de la contaminación visual, basura aérea. Por otro lado, tiene inquietud de 
cómo se ayudara a las Dirigencias de Juntas Vecinales, consulta si el Municipio apaña 
iniciativas vecinales, como por ejemplo, las de reciclaje. Finalmente, señala que este es un 
tema de alta relevancia , no corresponde que las veces que se ha tratado, se incluya casi al 
final de la tabla . 

El Encargado de Medio Ambiente señor Lorenzo Molina, señala que concuerda con 
muchas inquietudes mencionadas por los concejales, hace hincapié en que llevan 3 años 
avanzado en este tema, señala que la Comuna no tenía temas planteados sobre políticas 
ambientales, no se había trabajado, hay muchas tareas por delante, hay muchas demandas 
de organizaciones y Juntas de Vecinos, siempre las necesidades son mayores, señala que 
hoy el desafío es avanzar, el bien común es lo principal. Sobre quien es el responsable de 
retirar el punto limpio, señala que está a cargo de la Municipalidad, hay un terreno que será 
destinado como punto limpio comunal, este se encuentra ubicado en Panamericana, se 
está trabajando en la elaboración del diseño y en la bases. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que será destinado para que la comunidad 
también pueda llevar elementos que ya no utiliza. 

El Encargado de Medio Ambiente señor Lorenzo Molina, manifiesta que existe una 
estructura, existe un Departamento de Medio Ambiente , creado hace unos años. En cuanto 
a la Educación de Residuos Sólidos Domiciliarios, señala que cuentan con un programa 
educativo ambiental en terreno denominado PEA, se alimenta a través del Consejo 
Comunal Escolar. La modalidad es aprender haciendo. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que el programa de reciclaje en el Colegio 
Sol Naciente ha sido un éxito, se pretende replicarlo en todos los demás Establecimientos. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., consulta cuántos funcionarios tiene hoy el 
Departamento de Medio Ambiente. 

El Encargado de Medio Ambiente señor Lorenzo Molina, indica que cuentan con dos 
profesionales y el día de mañana se incorporan dos funcionarios más. Señala que en 
relación a los microbasurales, los dirigentes se acercan y ellos toman apuntes de los 
req 'mientas, se hace una planificación y dentro de las capacidades se organiza el 

.,.ndtrrerij las cuales se pueden abarcar, la metodología es hacer partícipe a la comunidad . 
V,- \- Terminad presentación, el Secretario Municipal, solicita alterar el orden de la tabla , 
.' ~ ,i. dos puntos de complemento. z. SE'CRt.T/-\":';-- '?'4. 
-~l 
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DÉCIMO TEMA - COMPLEMENTO 
RENOVACION PATENTES DE ALCOHOL SEGUNDO SEMESTRE 2021 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora Marjorie Melo Presidenta de la Comisión Desarrollo Urbano, 
señala que el día de ayer sesiono la Comisión de Desarrollo Urbano, donde se trató el 
cambio de domicilio de una patente de alcoholes, se pide opinión de la Junta de Vecinos, 
esta no aprueba argumentando que en el sector existen bares, y eso genera conflicto. Esta 
es solo expendio de alcohol, no está permitido su consumo afuera. 

La Jefa del Departamento de Rentas y Patentes señora Valeria Cuevas, señala que se 
presenta al Concejo un listado con 1 O contribuyentes que presentaron documentación legal 
en relación a sus patentes de alcohol, señala que el listado corresponde a rezagados que 
ingresaron sus antecedentes durante el periodo legal que es al 31 de julio de 2021, 
conforme a la minuta número 4, menciona que estas patentes tienen observaciones en su 
informe técnico de la Dirección de Obras Municipales, por lo que la Comisión de acoger a 
memorándum 536 de la DOM, se les notificara a estos contribuyentes, para que puedan 
subsanar en conformidad a la renovación del primer semestre del 2022. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Renovación patentes de alcohol 
segundo semestre 2021 (1 O): 

ROL RUT NOMBRE DIRECCION CLASE GIRO 
MEMO 
D.O.M. RESULTADO IDDOC 

PERALTA BANDA INDEPENDENCIA 
RESTAURANT 

4-207 12474 114-9 c DIURNO Y CON 
ALEJANDRO AN DRES 5187 

NOCTURNO 491/20 OBSERVACIÓN 649395 

HERNANDEZ GALVEZ ARMANDO 
RESTAURANT 

4-215 6228775-6 c DI URNO Y CON 
SADY AL BERTO CARRERA 4298 

NOCTURNO 86/21 OBSERVACIÓN 656336 
BIGCON 

FERMIN VIVACETA 
RESTAURANT 

4-229 76395979-1 CONSTRUCIO NES Y c DI URNO Y CON 
SERVIC IOS SPA 

3164 A 
NOCTURNO 274/21 OBSERVACIÓN 662920 

VIDELA RODRIGUEZ FERMIN VIVACETA 
E BAR 

CON 
4-296 12628499-3 Y ESENIA DEL C 3398 268/21 OBSERVACIÓN 662844 

4-329 12628499-3 
VIDELA RODRIGUEZ FERMI N VIVACETA 

F 
EXPENDIO DE CON 

Y ESENIA DEL C 3398 CERVEZA 363/20 OBSERVACIÓN 64398 1 
MORAN LEIVA DEPOSITO DE 

4-473 154 11590-0 RONALDO DORSAL 1440 A BEBIDAS CON 
ALEJANDRO ALCOHOLICAS 143/2 1 OBSERVACIÓN 658342 

BASTIAS BANARES 
DEPOSITO DE 

4-61 9798098-5 CRISTINA 4567 A BEBIDAS CON 
GLORIA ELIZABETH 

ALCOHOLICAS 161/21 OBSERVACIÓN 658940 

AVENDAÑO TERRAZA 
DEPOSITO DE 

4-658 13444091-0 RAPEL5602 A A BEBIDAS CON 
ER ICA TERESA ALCOHOLICAS 440/21 OBSERVACIÓN 668635 

PRIETO MERINO LUIS 
BARON DE JURAS 

E BAR 
CON 

4-952 3108164-5 
REALES4167 198/2 1 OBSERVACIÓN 659759 

BARON DE JURAS 
RESTAURANT 

4-953 3108164-5 PRIETO MERINO LUIS c DI URNO Y CON 
REALES4167 

NOCTU RNO 198/21 OBSERVACIÓN 659759 
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DÉCIMO PRIMER TEMA - COMPLEMENTO 
APROBACION TRASLADO DE PATENTE DE ALCOHOL ROL 4-846 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La Jefa del Departamento de Rentas y Patentes señora Valeria Cuevas, indica que 
como lo indico la Presidenta, es un traslado de una patente de alcohol , a nombre de la 
señora Ana María Mejías Neira, desde Independencia 3699, vereda oriente, hacia 
Independencia 3612, vereda poniente. 

Se solicita tomar la votación: 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F. , procede a tomar la votación . 

En Votación: 

Concejala Grace Arcos Maturana indica que vio la minuta entregada, 
señala que la opinión de la comunidad es vinculante desde su perspectiva, tiene 
profundidad y valor. RECHAZA. 

Concejal Santiago Arriagada Rojas se señaló durante la campaña, esto 
tiene que ver del cómo se hace la participación más vinculante, la opinión de la Junta de 
Vecinos es trascendente para su votación. RECHAZA. 

Concejala Marjorie Melo Valenzuela señala que ha visto los antecedentes, 
y pensando que es de una vereda a otra, aprobará con la condición que sea observada. 
APRUEBA. 

Concejala Patricia Molina Molina recuerda episodios anteriores, señala 
que ahí incluso falleció una persona, por fiestas clandestinas, bares cercanos, los vecinos 
lo pasaron muy mal, entendiendo que no es una patente de un bar, sino que es una 
botillería, no se bebería alcohol afuera. APRUEBA. 

Concejala Dennisse Palacios Guzmán en virtud que no estuvo presente en 
esa Comisión, señala que el espíritu del Concejo es que todos sean participativos, pero no 
puedo asistir. SE ABSTIENE. 

Concejala Natalia Sarmiento Medina señala que por los antecedentes 
expuestos por la Jefa de Patentes y con el respectivo seguimiento. APRUEBA. 

Concejal Mario Soto Alarcón habiendo estado en la Comisión , 
cree que no les corresponde dejar a una persona sin trabajo. APRUEBA. 

/~~ ardé entendiendo que se vio en 
¡- " Comisiófo ornando la propuesta de la concejala Mela y sabiendo puntualmente que este 

· EC~ á ~ - aluado y se le hará un seguimiento en el tiempo. APRUEBA. 
Í\ I IJN \CIPAL :r 

~ )::, 
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Se aprueba por 5 votos a favor de los concejales Melo, Molina Sarmiento, Soto, 
Alcalde, 2 votos rechazando de los concejales Arcos, Arriagada y 1 abstención de la 
concejala Palacios, el traslado de patente de alcohol Rol 4-846, a nombre de la señora 
Ana María Mejías Neira, desde Independencia 3699, vereda oriente, hacia 
Independencia 3612, vereda poniente. 

DÉCIMO SEGUNDO TEMA 
AUTORIZACION PARA SUSCRIBIR PRORROGA DE CONTRATO "SERVICIO DE 
RECOLECCION Y TRASLADO DE RESIDUOS URBANOS 2019-2021 ", POR EL 
PERIODO DE DOS MESES. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Daniel Arce expone en base a power point, documento 
que forma parte integrante de la presente acta. 

SOLICITUD DE SUSCRIPCIÓN DE CONTIATO: 

MODAUDA.D TRATO DIRECTO 

«sERVlCIO DE RECOlE.CCIÓN Y TRASLADO DE RESIDUOS URBANOS 
2019-2021» 

FINANCIAMIENTO: MUNICIPAL 
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t .- ANTECEDENTES 

• Mediante Decreto Exento l.618 de fecho 23.12.2019 se aprobó contrato usorvlc:lo d Roeol eelón y 
Traslado de Residuos Urbonos 10H'·2021n, celebrado con lo Ernpre$0 /Ueo Urbano y Áreas Verdes TRANSflCH 
ltda. 

• En dicho ,nslrumento se establece que el periodo de V\gencb es o contar de lo lecha de 10 en1rt.."9(1 <Jt:'I 
s.ervk::lo "asto el dio 16.08.2021. odem6s se establece que el contrato podró prorr~orie o so.c.tucl <Jel 
mondonte por una vn: y Po' un pla10 máximo de 6 Me$eS, POI' un monto lotol no superior a 1.000 UTM 

"' Es1e contrato tiene por objeto del servieíO ae recolecci6n y transporte de escombros, res1<1v()S volunrno~os 
de~1lodos en v{o públieo y otros seí"iolodos en los Bases Técnicas, los requ ram.ent~ c.ieneroies ~,,n lo, 
Sigui ntes· 

.,¡02 ComlonesTlpoAmpliroll. con q cojo de ocoplode 10 m3c/u. 

1,, Cojo extra poro comiónde lguol volumen. 

O l Mlnlcorgodor Frontal 

1, Recurso Humano: 4 choferes, 2 opero dores Mln!corgodor y 8 oeonetos. 

... El dio 23 de julio del 202 1, se publico licctoción PotO mantener continuidad del servccio de lro~lodo y tronspod de 
reldU<n s6h<:l0$ votuo r~. Actualmente se encuenlro en pr<:>e~ de respvestm o lo~ 160 consultas rec..,b1{Jm en 
el P<)(tol de compr~ pú I os. 

~~ MWl..l'.JIJV.a'a 

~ ~ ....... """"~""---......... , ..... ~ 

..,.,.-,..,,..~ ,. , .. ,v~i·a,g,«) ............ ~ .............. ~ ............... .. 
l

.-...... ....._ ____ ......... _ . .........._....,._....._,,_......._ ... .,......,. __ _ 

._.....:..::::. ............... ----... ....._. ... ~. ~-,...,... .... --.-.p_.., ..... .,. 

~ - .. ·--·------ eo • C...i:I 

_ .. __ .. _ ... __ . __ _ 
l•• ~. ,ll, • 

~,a., .. t;, ..... "' .......... -. ..... -- .......... ____ , .. .._ .. _ ... - ... &~...,,.. ... 
""'"'Yw""" 
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JUSTIFICACIÓN SOLICITUD 

• ~ontt:ncr !a cont1nu1dod cte:, SetVlCtO de ael servic.o de recotecdón y transporte oe escornbf~. n:::siduo~ 
olum,nosos depos,todos t,n vio público. n conjunto con lo neces•dod d velor por to permon nto y r.ontinvo 

'Jt,mGión a I s necesclodes reloclonodos con el m eo d· lo cornuno, y considerando el cmócter de 
nd·~pemot:>le montener ro~ medidos de higiene y hmpíezo en lo vío pvblico docto el contexto ~nilor,o ocluol 
otee todo por !o pcndemr, COVJ0-1 9. 

~ So noi:.m,to contar con 01 empo nece~io para llevar c e tx, ,~ sigv,onlcn procc~~os de I wc:HoclÓn· 
· .,orv,c De 'Recol cción y Trcmspor1e Da Relilduos Urbonos. Comvno de Concholí 2021" 10· 258 l ·20-lP2 l 

a Ap&rtúra de Llcitaci6n (24-08-2021 l . 

1 , Evaluación y propuesto de adjudicación y sollcl1ucl de suscripción de contrato a Concejo. 

, Adjudicación. Fec o referenclol informado en Mercado Púb lico {30-09·2021} 

n Suscripción efe Contrato y ~creto . 

• ¡ Inic io de Controlo: 18-10-2021 

Propuesta de Suscripción de Contrato 

En consideración 1000 lo señalado precedentemen1e. ,e propone aprobar lo suscnpclón de con!roto boj<) 
mod lid d e prónogo de contr to : *Servicio de Recolección y Trcs$lado de ReJlduos Urbanos 2019·2021 " . o sob r 

• Contratista: Ase<> Urb no y Áreas Verdes TRA SFICH ltdo. 

" RUT: 78.996 9 10-8 

• Volor Mensual dol Sorvlclo: $18.540.200.- c on lVA lnclutdo. 

• Vigencia d•I Contra to: 2 meses. 
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A.seo Urbano y Áreas Verdes TRANSFICH Ltda. 

OlsponlbOldad Presupuestarla. 

-

Terminada la presentación , el Alcalde, menciona que en relación a los diferentes contratos 
quff · el Municipio de basura domiciliaria, este es un contrato paralelo, vinculado a 

/' 1 L, IJ::... 
/ vo umi 1.::1 ::, 

o 
~sccp,ETARIC %. 

c.. ·1 pA,l :r 
~l::, 
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La concejala señora Grace Arcos M., señala que no le quedan claras las fechas, solicita 
se aclare, además, cuando se refiere a la apertura de la licitación, consulta si se refiere a 
cuando es subida al portal. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., expresa que es cuando se cierra el 
proceso, se han realizado todas las ofertas y corresponde a la Municipalidad efectuar la 
apertura de las ofertas para proceder a su revisión y hacer la evaluación. 

La concejala señora Marjorie Melo V., consulta si los 18 millones y fracción son por la 
contratación mensual. 

El Profesional de SECPLA señor Daniel Arce., indica que la fecha por el cual se aprobó 
el contrato que se mantiene vigente, el cual corresponde al 23 de diciembre del 2019, es la 
fecha que corresponde al Decreto que sancionó el contrato, como señala este contrato, 
parte con la fecha del acta de inicio del servicio y con vigencia hasta el día 16 de agosto de 
2021 . 

El Secretario Comunal de Planificación Patricio Hernandez, expresa que efectivamente 
se está solicitando por dos meses, dado que en la cláusulas de las bases de licitación, 
indica que puede ser prorrogado por un máximo de 6 meses o hasta las 1000 UTM, son 
aproximadamente 52 millones, el servicio mensual al día de hoy corresponde a 18 millones 
aproximadamente de carácter mensual , bajo esa clausura, los 3 meses serían cerca de 55 
millones por lo que se estaría excediendo las 1000 UTM, lo que se solicita hoy corresponde 
a la prorroga que se puede realizar, en función al Artículo que está específicamente 
detallado en las bases administrativas. 

El Director de DIMAO señor Neftalí Pastene l., señala que esta figura no tiene nada que 
ver con los tratos directos, simplemente, indica que se están apoyando en lo que les 
permiten las bases, les permite hasta 6 meses, pero solo están solicitando 2 con la finalidad 
de unificar los servicios. 

El Alcalde señor Rene De La Vega F., señala que en estos dos meses no se sobrepasan 
de las 1000 UTM que les permite la prórroga, sin embargo, continuamente, se deberá hacer 
una licitación por lo que faltaría. 

La concejala señora Grace Arcos M., consulta porque podría haber una distancia de dos 
meses entre que un Concejo aprueba una Licitación hasta que se haga el Decreto, esta 
licitación se votó el 15 de octubre de 2019, en la presentación presentada se indica que el 
Decreto comenzó el 23 de diciembre de 2019, no le calza. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que no la tiene la información exacta, sugiere 
se haga por escrito para poder responder. 

La concejala señora Grace Arcos M., señala que este contrato termina el 16 de agosto, 
consulta porque el Municipio no toma a tiempo o con mayor anticipación este tipo de 
licitaciones, cree que es muy importante tomas las medidas a tiempo para no tener que 
llegar a esto, es fundamental la prolijidad . 
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Se aprueba por la unanimidad de los presentes para suscribir prorroga de Contrato 
"Servicio de Recolección y Traslado de Residuos Urbanos 2019-2021 ", por el periodo 
de dos meses". 

DÉCIMO TERCER TEMA 
VARIOS 

El Alcalde señor René De La Vega F. , ofrece la palabra. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M. , por la premura del tiempo, señala que hará 
las solicitudes por papeleta. 

La concejala señora Dennisse Palacios G. , indica que las distintas Organizaciones 
Deportivas-Culturales, están solicitando una fecha de apertura de los espacios, sería 
interesante que se les pudiese dar una respuesta . Además, señala la Agrupación EFC se 
habría adjudicado una subvención , y que al parecer, por un tema de traspapeleo, esta 
subvención nunca se habría entregado. Por otra parte, señala que desde la Unidad Vecinal 
Nº 47, ha planteado que en la plaza Villa Feliz, no se han realizado trabajos de aseo y 
mantención 

La concejala señora Patricia Molina M., señala que hay dos canchas que están en la 
caletera, consulta si se puede solicitar la asistencia del Director del IND, para así tener 
claridad en que proceso están esas canchas, sería una buena idea trabajar para la creación 
de un complejo deportivo. Además, consulta en qué estado se encuentra el Estadio La 
Palmilla, el Club Deportivo Benfica, ha ingresado por Ofician de Partes, una carta , 
señalando que este espacio no se puede aún ocupar. 

La concejala señora Marjorie Melo V., reitera solicitud sobre catastro de cámaras de 
vigilancia . 

El concejal señor Santiago Arriagada R., solicita un pronunciamiento jurídico en relación 
al lugar donde se desarrollan de las diversas Comisiones del Concejo (lugar). Además, 
solicita revisión de las luminarias ubicada en Calle G, desde Genaral Gambino hasta 
Guanaco. Por último, solicita informe en sobre licitación de flota de vehículos municipales. 

La concejala señora Grace Arcos M., en relación a la hora, solicita resguardo para los 
funcionarios que tomen locomoción colectiva. Requiere un pronunciamiento y evaluación 
desde la Dirección de Control , a propósito de los Estatutos de la Corporación Municipal , 
eso es paralelo a la solicitud que se hará a la Contraloría General de la República. Por otra 
parte, sobre lo expuesto por los Directores en relación al Plan de Retorno, señala que 
solicitara a la Dirección de Educación de la Corporación un informe detallado sobre las 
encuestas que se están realizando y las formas en detalle respecto al retorno a clases. 
Finalmeot señala que el Club Sacramento, hace un tiempo enviaron una carta , sobre una 
situa'6io'fl.qw,•1 tán viviendo con su Comodato. 

/ ' ~ r, 
i· '"o 
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El concejal señor Mario Soto A., sobre la situación que ocurre en el PasajeAysén, solicita 
se le otorgue audiencia al vecino con el señor Alcalde. 

El Alcalde señor René De La Vega F., en relación al Pasaje Aysén, señala que no se 
pueden cerrar calles ni pasajes que tienen más de un acceso 

Siendo las 21 :02 horas, se da por terminada la sesión. 

SÍNTESIS ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA 
JUEVES 05 DE AGOSTO 2021 

ACUERDO Nº 105/2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir 
Convenio Mandato "Elaboración del Proyecto y Construcción de las Obras de 
Conservación calle Tupungato, comuna de Conchalí", entre la Municipalidad de 
Conchalí, la Subsecretaria de Transportes y el SERVIU, que considera un aporte 
municipal de $150.000.000.-

ACUERDO Nº 106/2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir 
contrato propuesta pública "CONSERVACIÓN DE VEREDAS DE CONCHALÍ, V 
ETAPA", con ID Chilecompra 2581-4-LR21, con oferente que obtuvo el primer lugar 
en la evaluación, a saber: 

./ Razón Social: CONSTRUCTORA ALVIAL S.A., RUT.: 79.738.590-5 . 

./ Oferta Económica Suma Alzada (con IVA): $1.635.000.010.-

./ Plazo Total Ofertado para Ejecución del Proyecto: 360 días corridos. 

ACUERDO Nº 107/2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Renovación patentes de alcohol 
segundo semestre 2021 (10): 

NOMBRE DIRECCION CLASE GIRO 
MEMO 

ROL RUT D.O.M. RESULTADO IDDOC 

PERALTA BANDA INDEPENDENCIA 
RESTAURANT 

4-207 12474114-9 
5187 

c DIURNO Y CON 
ALEJANDRO ANDRES 

NOCTURNO 491/20 OBSERVACIÓN 649395 

HERNANDEZ GALVEZ ARMANDO 
RESTAURANT 

4-215 6228775-6 c DIURNO Y CON 
SADY ALBERTO CARRERA 4298 

NOCTURNO 86/21 OBSERVACIÓN 656336 
BIGCON 

FERMI VIVAC ETA 
RESTAURANT 

4-229 76395979-1 CONSTRUCIONES Y 
3164 A c DIURNO Y CON 

SERVICIOS SPA NOCTURNO 274/21 OBSERVACIÓN 662920 
VIDELA RODRIGUEZ FERMIN VIVACETA 

E BAR 
CON 

4-296 12628499-3 
Y ESENIA DEL C 3398 268/21 OBSERVACIÓN 662844 
VIDELA RODRIGUEZ FERMIN VIVACETA 

F 
EXPENDIO DE CON 

4-329 12628499-3 
Y ESENIA DEL C 3398 CERVEZA 363/20 OBSERVACIÓN 643981 
MORAN LEIVA DEPOSITO DE 

4-473 15411590-0 RONALDO DORSAL 1440 A BEBIDAS CON 
ALEJANDRO ALCOHOLICAS 143/21 OBSERVACIÓN 658342 
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BASTIAS BANARES 
DEPOSITO DE 

4-61 9798098-5 CRISTI A 4567 A BEBIDAS CON 
GLORIA ELIZABETH 

ALCOHOLICAS 161/21 OBSERVACIÓN 658940 

AVENDAÑO TERRAZA 
DEPOSITO DE 

4-658 13444091-0 RAPEL5602 A A BEBIDAS CON 
ERICA TERESA 

ALCOHOLICAS 440/21 OBSERVACIÓN 668635 

4-952 3108164-5 PRIETO ME RI NO LUIS 
BARON DE JURAS 

E BAR 
CON 

REALES4167 198/21 OBSERVACIÓN 659759 

BARON DE JURAS 
RESTAURANT 

4-953 3108164-5 PRIETO MERI O LUIS c DI URNO Y CON 
REALES4167 

NOCTURNO 198/21 OBSERVACIÓN 659759 

ACUERDO Nº 108/2021 
Se aprueba por 5 votos a favor de los concejales Melo, Molina Sarmiento, Soto, 
Alcalde, 2 votos rechazando de los concejales Arcos, Arriagada y 1 abstención de la 
concejala Palacios, el traslado de patente de alcohol Rol 4-846, a nombre de la señora 
Ana María Mejías Neira, desde Independencia 3699, vereda oriente, hacia 
Independencia 3612, vereda poniente. 

ACUERDO Nº 109/2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la para suscribir Prorroga de Contrato 
"Servicio de Recolección y Traslado de Residuos Urbanos 2019-2021 ", por el periodo 
de dos meses". 
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